



Nota informativa: chubascos y tormentas en amplias zonas de la Península

Información elaborada el martes 17 de septiembre de 2024

Tras unos días de estabilidad generalizada, la aproximación de una vaguada con trayectoria retrógrada a la península ibérica y Baleares, desde el noreste, dará lugar a una creciente inestabilidad desde esta tarde, primero en áreas del este peninsular y, posteriormente, en buena parte de la Península y Baleares. La presencia del anticiclón sobre Europa inducirá un flujo del este que aportará una gran contenido de humedad sobre la fachada mediterránea peninsular, mientras que la formación de una baja al oeste de la Península atraerá vientos húmedos del sur sobre buena parte de la vertiente atlántica. La combinación de estos elementos dará lugar a la formación de tormentas y chubascos localmente fuertes que irán afectando progresivamente a buena parte la Península y Baleares durante esta semana. Esta situación presenta una alta incertidumbre respecto a las áreas más afectadas y su evolución futura, por lo que se recomienda prestar especial atención a la evolución de los pronósticos.

A partir de esta tarde se esperan chubascos localmente fuertes en los litorales del norte de la Comunidad Valenciana, sur e interior de Cataluña, puntos de Baleares y, acompañados de tormenta, en las sierras del sureste.

Mañana los chubascos se extenderán por buena parte de la mitad oriental peninsular, con probabilidad de que sean localmente fuertes en la Comunidad Valenciana, donde además podrían ser persistentes; sur de Cataluña y Aragón, y este de la meseta Sur, sin descartar que puedan afectar también a Baleares.

El jueves 19 es probable que los chubascos y tormentas se extiendan por buena parte de la península ibérica, menos probables y más débiles y dispersos en el Cantábrico y Galicia. La incertidumbre sobre las zonas más afectadas por chubascos fuertes este día es elevada, siendo más probables en la Comunidad Valenciana, meseta Sur y puntos de Extremadura, sin que se puedan descartar otras zonas del centro peninsular. Localmente podrían ir acompañadas de granizo.

A partir del viernes 20, con incertidumbre creciente, es probable que la mayor adversidad vaya desplazándose hacia la mitad norte peninsular, especialmente en horas vespertinas, con chubascos localmente fuertes y acompañados de tormenta, que podrían ser persistentes al sur de los Pirineos. En la mitad sur continuará también la actividad tormentosa, aunque es probable que sea de forma más dispersa que en la mitad norte.

El escenario más probable indica una progresiva estabilización atmosférica desde el oeste de la Península a partir del domingo 22 o el lunes 23, si bien es probable que se mantenga la inestabilidad y los chubascos en los extremos norte y este peninsulares y en Baleares.

AEMET actualizará mañana esta información y recomienda un seguimiento detallado y actualizado de esta situación a través de sus predicciones y avisos de fenómenos meteorológicos adversos en www.aemet.es